
Commission communication et démocratie participative
Lundi 22 juin 2020

Présents : Tiphanie Fillon, Christophe Chemin, Elsa Chollet, Philippe Vissyrias, Robert Boulaton, 
René Andriol, Pascal Muzart, Dominique Balzano, Eva Giraud

1. Outils de communication
Site Internet
Révision nécessaire pour mettre en avant les valeurs d’écologie, de partage et de participation.
Eva Giraud explique l’entretien avec l’hébergeur : un nouveau visuel et de nouvelles fonctionnalités
devraient être mis en place durant l’été, sans surcoût. (espace intranet pour partager des documents, 
espace collaboratif pour les infos et échange de services entre habitants, espace de questions-
réponses avec l’équipe municipale et les groupes de travail… voir avenant)
Toute communication reste soumise à la loi et à l’approbation des administrateurs du site. 
Une charte sera à prévoir.
René Andriol, propose la création d’un diaporama du patrimoine. 
Eva Giraud propose un appel à contribution photographique pour que les habitants donnent « leur 
vision d’Ambierle » afin d’enrichir le diaporama d’accueil.
Dominique Balzano demande si une traduction sera faite. 
Une traduction est proposée par l’hébergeur. 
Cependant pour plus de « charme », Marie-pierre propose traduction anglais par un habitant, 
Tiphanie propose de traduire en Allemand.
Il apparaît qu’il faudra partager le travail.
Un démarchage auprès des professionnels Ambierlois sera à prévoir pour leur expliquer le 
fonctionnement de l’espace collaboratif.
Elsa Chollet propose de participer à la mise en forme.
→ attente avenant hébergeur

Bulletin municipal
Christophe Chemin rappelle que, actuellement annuel, il coûte 1800 euros couverts par les annonces
des commerçants qui montrent peu d’enthousiasme au vu du peu d’impact sur leurs ventes.
On précise aussi l’existence du « Flash info Ambierle ».
Christophe Chemin propose un bulletin trimestriel papier pour des dates de manifestations plus à 
jour.
Les annonces commerciales resteront possibles mais sans démarchage.
Maintien d’un forfait avec La Poste.
Tiphanie Fillon propose la mise en page par un professionnel bénévole.

Panneau de signalétique touristique plus moderne
- Un projet de réfection de la signalétique village de caractère est amorcé avec l’entreprise Gincko.
Pascal Muzart et Christophe Chemin se remettent en contact avec l’entreprise pour un affichage très
différent du projet de la municipalité précédente, qui était très volumineux.
Dominique Balzano propose le nom d’un artisan.
Robert Boulaton souligne l’importance de consulter les études sur l’impact des différents modes 
d’affichage.
Un panneau digital lumineux pourrait être envisagé place des Martyrs de Vingré.
Proposition d’annonce payantes pour les professionnels.
Le Panneau d’affichage est à prévoir pour Septembre.
- Pascal Muzart propose un panneau d’affichage rapidement pour la place Lancelot.
Tiphanie propose cette utilisation : 1 face vie communale / 1 face participative.

Cahier de doléance



Plusieurs possibilités sont envisagées :
- Eva Giraud propose un espace numérique sur le site de la commune.
- Tiphanie Fillon propose un cahier à disposition nommé  « espace participatif » «  cahier de 
liaison » « cahier d’expression » (nom à préciser) dans le couloir de la mairie.
- René Andriol propose une boîte au lettres au panneau d’affichage.
Un débat a lieu sur la nécessité que les messages soit signés. Pascal Muzart précise qu’une réponse 
nominative sera possible seulement dans ce cas. Cependant, Robert Boulaton souligne l’importance 
d’une expression libre qui ne doit pas être bridée. Les bonnes idées sont parfois anonymes… 
L’ensemble des participants est unanime sur l’importance qu’il s’agisse d’une correspondance qui 
ne passe pas par le secrétariat et que toute personne qui le souhaite pourra laisser un message, signé 
ou non.
Tiphanie Fillon et Christophe Chemin proposent de relever le courrier de la boîte pour le faire 
passer aux personnes concernées. 

2. Mise en place du fichier des habitants (adresses mails...) suite à la 
distribution des masques

- Proposition de création de boîtes mails par commission discuté vendredi pour création par 
Mickaël.
Il faudra créer un Fichier Excel et des listes de diffusion (obligation de notification de possibilité de 
désinscription)
Il faudra qu’un premier mail soit adressé pour s’inscrire aux différents groupes de travail.
Il faudra faire attention de ne pas diffuser les adresses (champ CCI)
- Un changement d’adresse de la mairie est demandé, pour une meilleure identification et la 
séparation avec le bâtiment religieux. Il faudra prévoir une redirection en réponse automatique pour 
signaler la nouvelle adresse.

3. Le conseil municipal des jeunes
Il sera composé de 19 élus
Il faudra demander à l’école quelle part souhaite prendre les enseignants à ce travail.
L’age des participants pourrait être assez large, avec un nombre de places réservé aux primaires et 
d’autres pour les plus grands. Philippe Vissyrias précise qu’il faudra être attentif à la parité.
Une proposition de formation à la CNV (Communication non-violente) est faite. (qui?)
Il faut plus de monde dans la commission : créer un groupe de travail CMJ

4. Formation à la démocratie participative

Eva Giraud explique qu’elle est rentrée en contact avec Tristan Rechid de Saillans 
(https://www.democratiesvivantes.com/)
Une proposition de formation sur 2 jours a été faite, dont une partie s’adresse à l’ensemble des 
habitants, tandis que l’autre est plus particulièrement axée sur la mise en place du fonctionnement 
au sein de l’équipe municipale. Voir projet.
Le coût serait de 1600 euros dans le cadre de l’organisme coopératif de formation OXALYS qui 
pourraient être couverts par les droits individuels à la formation des élus. Sinon, la participation 
pourrait être partagée par les participants ou couverte par la mairie, à hauteur de 1000 euros, dans le
cadre de l’auto-entreprenariat du prestataire.
Un rendez-vous en visio conférence sera à prévoir dès l’approbation par le conseil pour organiser la 
formation. Robert Boulaton, Christophe Chemin et Eva Giraud sont proposés pour cette deuxième 
prise de contact.

5. Questions diverses

https://www.democratiesvivantes.com/


- Robert Boulaton souligne que le concept de démocratie participative doit encore être travaillé et 
que la participation des habitants doit rester au centre des préoccupations. Il souligne que peu 
d’habitants sont présents à cette réunion et que l’information n’a pas bien circulé.
Il précise qu’il aurait été possible d’utiliser les contacts de la liste Ambierle-Demain.
Tiphanie Fillon répond que le retard et les conditions d’exercice liés au confinement ont perturbé 
l’installation de l’équipe.
Philippe Vissyrias rappelle qu’il est possible de connaître les dates et l’ordre du jour des réunions en
consultant le site internet de la mairie.
Les participants conviennent qu’il faudra prévoir un travail sur la démocratie participative : 
Tiphanie propose travail sur google doc.
Eva Giraud propose l’utilisation de l’espace collaboratif et rappelle que la formation mise en place 
va dans ce sens.
Robert Boulaton revient sur la question d’un forum de discussion libre qui pourrait être hébergé sur 
un autre espace que le site de la mairie. La question étant : Comment faire émerger les projets pour 
favoriser la participation?
L’ensemble des participants soulignent l’importance de la communication et souhaite que la mise en
place des différents médias favorise la participation de tous.

- Relations avec la Presse : La question d’un correspondant par commission est soulevée.

- Dominique Balzano mentionne la nécessité de diriger sur le site mairie a partir du compte 
facebook Ambierle-Demain.

La prochaine commission devrait être prévue dans 2 mois. Cependant, il apparaît que plusieurs 
groupes de travail devront se réunir d’ici là :
- Affichages et panneaux (en lien avec commerce et tourisme)
- CMJ (en lien avec école)
- Mise en place de la démocratie participative (formation et communication avec les habitants)
- Nouveau site internet


